

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Centimos Año VII.-Núm. 1.554

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.-Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 11

JUEVES, 24 DE ENERO DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

ESPAÑA EN MARRUECOS

De Melilla

MELILLA, 24.—El día 26 se celebrará un banquete de despedida al notario don Rodrigo Molina, el cual, en recientes oposiciones, obtuvo la notaría de San Sebastián.

—Cerca de la desembocadura del río Kert se han descubierto filones asfálticos que hacen suponer la existencia de yacimientos petrolíferos.

—Se realizan gestiones para que se constituya en Melilla una sección de la Real Sociedad Española de Historia Natural, que efectuará excursiones por el territorio.

—En la junta Municipal se recibió un cheque de 1.486 pesetas, enviado por el gobernador civil de Gerona para los damnificados de Cabrerizas.

Las oposiciones para el Magisterio
TETUAN, 24.—El alto comisario ha concedido permiso a los individuos de tropa que deseen tomar parte en las oposiciones anunciadas para el ingreso en el Magisterio nacional.

Almirante griego en Tetuán
TETUAN, 24.—Procedentes de Gibraltar, y en viaje de turismo, llegaron el almirante griego Criezis, su señora y una hermana política. También llegó el cónsul interventor, señor Palencia.

El puente sobre el río Lucas
LARACHE, 24.—Ayer quedó abierto al tráfico el nuevo puente sobre el río Lucas, "Alfonso XIII", construido por el ingeniero jefe de Obras públicas, don Pascual Aragónes. Al acto asistió el director de Fomento, don Daniel Piqueras. No se ha inaugurado oficialmente por encontrarse enfermo el alto comisario. Con este motivo queda definitivamente asegurado el tráfico de viajeros entre la carretera de Tánger y Rabat.

La Prensa lanza la idea de hacer un homenaje a las fuerzas de Pontoneros que desde la ocupación han asegurado el paso sobre el río Lucas con un puente de barcas.

De Ceuta

CEUTA, 24.—Aprobado por la Superioridad, ha empezado a regir el presupuesto de la Junta municipal, que asciende a 3.633.428 pesetas para el año actual.

—La Junta municipal ha acordado enviar un sentido pésame por el fallecimiento del presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.

—Los periodistas de Ceuta se han fusionado y formaron la Asociación de la Prensa de Ceuta. En el acto, al que concurrieron todos los elementos intelectuales de la localidad, reinó el mayor entusiasmo. Se nombró presidente a don Antonio Mico, teniente coronel de Intendencia; vicepresidente, a don Diego Trujillo, abogado y secretario a don Arsenio Fuentes, comandante de Infantería.

Cocaína y morfina

TÁNGER, 24.—Hace algún tiempo que la Policía tangerina tenía noticias de que en esta ciudad se traficaba en estupefacientes por personas que a este fin hacían viajes a Tánger.

Anoche la Policía se presentó en un hotel céntrico y detuvo a cuatro individuos en el momento en que estaban ultimando una operación de venta de cocaína y morfina. La Policía se incautó de una buena cantidad de estos productos que estaba en poder de los individuos citados.

Se sabe también que recientemente han comenzado a circular por las ciudades billetes del Banco de España falsos; pero hasta ahora no se ha podido dar con los introductores.

La plaga de la langosta

TÁNGER, 24.—Se reciben noticias de la zona francesa de que a diez kilómetros de Agadir ha hecho su aparición una plaga de langosta, que cubre más de tres kilómetros de extensión.

Para obras benéficas musulmanas
TÁNGER, 24.—El día 1 de febrero se pondrá a la venta una emisión de sellos de Correos, que se venderán en las expendedurías de Rabat y Tánger. Estos sellos llevarán una sobretasa, de la que se dedicarán 30.000 francos a obras benéficas musulmanas en Tánger.

El plazo de venta de esta emisión terminará el día 30 de junio próximo, fecha en que serán destruidas las cantidades no vendidas.

DE BARCELONA

Fallecimiento de un periodista.—Un altar del siglo XVI.—Las armas de fuego.—Peticiones de los obreros.—El curanderismo.—Otras noticias

BARCELONA, 24.—A los setenta y nueve años de edad ha fallecido en esta capital el ilustre periodista y literato don José Martí Polguera, que formó parte de las Redacciones de varios periódicos barceloneses y fue un gran amigo de don José Zorrilla y de mosén Jacinto Verdager. La muerte ha sido muy sentida.

—Noticias de Tarragona dan cuenta de que en el antiguo salón de sesiones del Ayuntamiento ha sido montado un artístico altar de mármol estilo barroco, obra del siglo XVI, que se conservaba en una dependencia del Palacio municipal.

—En el hospital Clínico ha ingresado el joven de veintitrés años Miguel Riu, quien sufre una gravísima herida que se produjo al dispararse una escopeta de su propiedad, con la que manipulaba.

—El gobernador civil ha recibido un

escrito de los obreros del ramo de construcción que solicitan diversas mejoras.

La expresada autoridad ha remitido el documento a informe del delegado regional del trabajo, pero advirtiéndole que por no ajustarse algunas de las peticiones formuladas a lo dispuesto en la ley, cuyo cumplimiento se exige a patronos y obreros, no podría aceptárselas.

—En una barraca de la calle de Borrell falleció el niño Timoteo Milons, cuya denuncia rehusó firmar el médico llamado para tal fin, porque el niño no había recibido asistencia facultativa y tener noticias de que durante la enfermedad había visitado a la criatura un curandero.

—La Delegación Regional del Trabajo ha facilitado a la Prensa una nota, en la que advierte que ha quedado solucionada la huelga que habían declarado los obreros del ramo de construcción, añadiendo que con la misma energía que se ha evitado un paro ilegal se perseguirán los abusos de los patronos que infrinjan los contratos, satisfaciendo salarios inferiores a los tipos establecidos.

El complot de septiembre

BARCELONA, 24.—Ayer mañana se constituyó nuevamente el Juzgado especial para tomar declaración a varias personas conocidas por su actuación en Sociedades de carácter obrero.

Entre las que declararon se encuentra el presidente de los Rabassaires, Francisco Kiera; Enrique Galán y otro individuo de Hospitalet, apodado "Melich".

El canceller Marx y las reparaciones
BARCELONA, 24.—"La Vanguardia" publica un artículo del ex canceller alemán doctor Marx, en el que, hablando de las reparaciones en 1929, dice lo siguiente:

"Mientras la importación exceda a la exportación en la proporción de los últimos años, como ocurre aun hoy día, a pesar de todos los intentos para mejorar la situación (el exceso correspondiente a once meses de 1928 sube a 2.500 millones de marcos), y especialmente mientras la agricultura permanece en una situación absolutamente catastrófica (cálculos fidedignos hacen subir la deuda de los agricultores alemanes a más de catorce mil millones de marcos), no se podrá hablar del renacimiento económico de Alemania, de ningún mejoramiento que pudiera hacer sostenibles unos pagos semejantes a los impuestos por el plan Dawes.

El Gobierno del Reich y los Gobiernos de los diversos Estados han realizado en los últimos años los mayores esfuerzos para arrancar esas condiciones de una economía quebrantada; pero hasta ahora, infortunadamente, sin éxito.

La Comisión de peritos tendrá que fijar los pagos que Alemania haya de realizar, de tal manera que aseguren el pleno desenvolvimiento del país.

Porque, en último análisis, ¿qué bien se haría a los Estados acreedores señalando excesivas sumas, si el Estado mismo iba enfermando lentamente y consumiéndose? Las experiencias de la guerra han demostrado fuera de toda duda que las relaciones mutuas de los pueblos son diferentes de lo que anteriormente fueron. Los continentes y los pueblos han ido aproximándose. Lo que beneficia a uno beneficia también al otro.

La pérdida de uno es también la pérdida de otro, y así todo el mundo civilizado tendrá finalmente interés en el ulterior desenvolvimiento de la vida económica de Alemania.

El presidente electo Hoover tenía razón al decir que la cuestión de las reparaciones es el problema más importante cuya resolución se ha planteado desde el final de la Gran Guerra.

¡Ojalá encuentre una solución que fomente el bienestar del mundo!"

LA AVIACION

La vuelta al Mundo del comandante Franco

ALICANTE, 24.—Procedente de Los Alcázares, llegaron los aviadores Franco y Gallarza en automóvil. Franco se negó a hacer manifestaciones sobre el vuelo alrededor del Mundo. Dijo que Alicante se merece un aeropuerto.

Chocan dos aeroplanos cuando realizaban vuelos de prácticas

GETAFE, 24.—Dos aparatos procedentes de este aeródromo, que se hallaban realizando vuelos de prácticas sobre el campo, chocaron cuando se disponían a aterrizar. Los aparatos son el "Breguet número 88", tripulado por el sargento Fernando Ramos, y el "Matime número 4", tripulado por el suboficial Corrochano. En el momento del suceso, algunos soldados del aeródromo y personas que en las inmediaciones del campo se hallaban en las faenas del trabajo corrieron hacia el lugar del siniestro, creyendo víctimas a los tripulantes; pero éstos, afortunadamente, estaban ilesos. Los aparatos quedaron completamente destruidos.

Un aviador herido

ZARAGOZA, 24.—Dicen de Bujaraloz que aterrizó a causa de falta de gasolina un aparato pilotado por un súbdito inglés, el cual llevaba una autorización escrita por volar sobre España. Al reanudar el vuelo se rompió una de las alas del avión y el piloto sufrió una herida de consideración en el lado izquierdo de la región frontal.

DE AMERICA POR CABLE

Y cien heridos

MEJICO, 24.—El domingo se verificó en el Estado de Hidalgo la elección de gobernador.

Dicha elección ha sido una de las más sangrientas ocurridas en la historia de Méjico. A consecuencia de las riñas y luchas surgidas entre los partidarios de los candidatos han resultado hasta ahora cincuenta muertos y cien heridos.

Motín sangriento a bordo

TAMPICO, 24.—En la noche del domingo último estalló a bordo del vapor noruego "Victo" un motín, que llegó a adquirir caracteres de gravedad.

En la reñida resultaron tres marineros gravemente heridos y otros seis sufrieron importantes contusiones.

Una patrulla compuesta de 50 soldados pertenecientes a la guarnición de este puerto fué requerida por el capitán del buque para que redujese a los amotinados. Tres de éstos, acusados de ser los directores de la sublevación, han ingresado en la cárcel.

Nicaragua.—Se reanuda la lucha entre liberales y norteamericanos.—Un marino muerto

MANAGUA, 24.—Aunque se pretende en los círculos oficiales que hay tranquilidad en el campo rebelde, el Cuartel general norteamericano da cuenta de haber muerto ayer en una escaramuza uno de sus fusileros marinos. Sobre este hecho no se ha facilitado detalle alguno.

Una patrulla norteamericana, víctima de una emboscada

MANAGUA, 24.—Una patrulla de tropas norteamericanas de desembarco ha caído en una emboscada que le fué tendida en Jinotega el lunes último por los soldados del general Sandino.

Después de tirotear a la patrulla, los sandinistas emprendieron la retirada hacia las montañas.

Como consecuencia del combate entablado resultaron tres soldados norteamericanos muertos.

Varios grupos de fusileros yanquis han salido en persecución de los atacantes, acompañados de aeroplanos.

Colombia.—Estalla una canoa automóvil. Diez y seis muertos

BOGOTA, 24.—Durante una excursión organizada por un grupo numeroso de personas en una canoa automóvil, ésta hizo explosión a corta distancia de Sitio-novo.

Se sabe que a consecuencia de la explosión han resultado diez y seis excursionistas muertos.

Guatemala.—Los rebeldes enviaban una bomba al Presidente.—Jefes insurrectos fusilados

PARIS, 24.—Noticias procedentes de Guatemala anuncian que, después de ser sometidos a juicio sumarísimo, han sido ejecutados numerosos jefes de la revolución.

Las tropas leales persiguen a otros que han huido, llevándose los fondos de varios establecimientos públicos y de otros particulares.

La Policía ha descubierto que los rebeldes enviaban al Presidente de la República un paquete postal que contenía una bomba.

Catedrático fallecido

RIOJANEIRO, 24.—Ha fallecido el profesor de la Facultad de Derecho, doctor Benedicto Valladares.

El señor Valladares fué miembro de la Asamblea Constituyente.

Otras noticias del Brasil

RIOJANEIRO, 24.—Es esperado en breve en esta capital un grupo de comerciantes y banqueros norteamericanos.

El Centro del Comercio del Café, ha solicitado del ministro de Comunicaciones, señor Konder, la organización de una numerosa flota capaz de contribuir al aumento de la exportación del producto.

Bajo la presidencia del doctor Miguel Couto, se ha constituido un Comité de propaganda del Congreso de Actinología, que se celebrará en París.

Para la Exposición de Sevilla

RIOJANEIRO, 24.—Para tratar de asuntos relacionados con la Exposición de Sevilla, ha marchado a San Paulo el señor Juan Ayres de Camargo, oficial del Gabinete del ministro de Agricultura.

Han embarcado para Sevilla el comisario brasileño en la Exposición, señor Steidel y los delegados señores Argollo, Ferraro y Jaime de Abreu.

También han sido remitidos numerosos muestrarios.

El ministro de Agricultura, señor Lyra Castro, muestra su gran interés por la brillantez de la representación brasileña en dicha Exposición Iberoamericana.

Las inundaciones en el Brasil

SAN PAULO, 24.—Ha disminuido el caudal de los ríos Fieté y Femanduathé; pero todavía continúan inundados algunos barrios.

Las noticias del interior del Estado son que las aguas del río Moggyguassú fueron de tres metros más del nivel ordinario.

Han sufrido grandes quebrantos las cosechas de café y cereales.

Bolivia y Brasil

LA PAZ, 24.—En una reunión plenaria del Congreso se ha leído un mensaje presidencial en el que se solicita la aprobación del Tratado de límites y vinculación ferroviaria con el Brasil.

El texto de dicho mensaje ha sido enviado a la Comisión mixta de Relaciones Exteriores.

Estados Unidos.—Nueva York, centro musical más importante del Mundo

NUEVA YORK, 24.—El señor John Davison Rockefeller, hijo del famoso multimillonario del mismo nombre, ha arrendado todos los edificios comprendidos en tres manzanas de casas situadas entre las calles 48 y 51 y Quinta y Sexta avenidas. La renta total de todos estos edificios es de 261 millones de dólares.

El señor Rockefeller hijo se propone dedicar las fincas adquiridas a centros de cultura y comercio musical. El contrato regirá durante ochenta y cuatro años. En el centro de este barrio se erigirá un edificio dedicado a la ópera. El propósito del señor Rockefeller es formar el Centro musical más importante del Mundo, a la vez que embellecer la ciudad de Nueva York.

El proyecto es el más grande de todos los concebidos y ejecutados por el gran filántropo.

La Prensa durante el último viaje del Presidente Hoover

WASHINGTON, 24.—Un senador demócrata ha causado verdadera consternación entre los miembros del Senado al declarar en un discurso que durante el viaje del señor Hoover a las Repúblicas hispanoamericanas las informaciones y artículos de los corresponsales de Prensa que se hallaban a bordo del acorazado "Maryland" fueron sometidos a censura por los secretarios del futuro Presidente. El expresado senador leyó un artículo publicado en una revista americana, en el que se expone el régimen a que se hallaban sometidos los periodistas, diciendo que a bordo del "Maryland" reinaba un ambiente de intimidación. Los senadores se mostraron sorprendidos e indignados, estimando que esta denuncia exige que se abra una información a fondo.

El señor Fletcher no formará parte del Gobierno del señor Hoover

WASHINGTON, 24.—El secretario del departamento de Estado, señor Kellogg, ha comunicado que el señor Henry P. Fletcher embarcará con dirección a Roma el día 6 del próximo mes de febrero, con objeto de hacerse cargo nuevamente de la Embajada norteamericana en aquella capital.

Este hecho pone fin a la creencia generalmente extendida de que el señor Fletcher ocuparía un puesto en el Gabinete que ha de constituir el Presidente electo, señor Herbert Hoover.

La construcción de nuevos cruceros

WASHINGTON, 24.—Los cálculos acerca del resultado probable de la próxima votación en el Senado sobre el proyecto de construcción de nuevos cruceros acusan el siguiente resultado: 77 senadores favorables al proyecto, 10 contrarios y 18 indecisos.

En los círculos parlamentarios se cree que la aprobación del proyecto está asegurada. Es de advertir que en el acuerdo a que se ha llegado se limita la construcción a 10 cruceros en vez de los 15 que figuraban en el proyecto.

Se dice que las principales personalidades del partido republicano desean que el proyecto pase al Congreso antes de que éste suspenda sus sesiones el 4 de marzo próximo.

Crédito para reforzar las medidas prohibicionistas

WASHINGTON, 24.—El Senado aprobó por 50 votos contra 27, y a petición del señor Hoover, un suplemento de 24 millones de dólares a los créditos ya aprobados para reforzar las medidas prohibicionistas, pronunciándose vivamente en contra de ello el señor Mellon.

El Senado aprobó también la concesión de un crédito por valor de 250.000 dólares para el estudio general de la cuestión.

La constitución del Estado pontificio

Es cosa segura la firma del Tratado
ROMA, 24.—Entre las noticias que circulan acerca de la constitución del Estado pontificio figuran la de que no se concederá en adelante ninguna autorización para construir ni aquililar en la zona que quedaría eventualmente englobada en el Estado papal, y que las Aduanas serían administradas por el Estado italiano.

En lo referente al servicio de Policía, se invoca el ejemplo de la República de San Marino.

Se da como un hecho ya consumado la firma del Tratado entre Italia y el Vaticano.

La fuga de presos de Santiago

Robo en una fábrica

LA CORUNA, 24.—La Policía y la Guardia civil continúan realizando pesquisas encaminadas a detener a los reclusos que ayer se fugaron de la prisión de Santiago.

Por los detalles que aquí se conocen no se ha encontrado rastro que permita abrigar esperanzas respecto del inmediato encuentro de los fugados.

Ha podido comprobarse que en las primeras horas de la mañana estuvieron en casa de sus familiares con objeto de recoger algunas ropas y dinero.

—En la fábrica de aserrar propiedad de José Calviño, instalada en la explanada de Orán, penetraron ladrones desconocidos y se llevaron numerosas herramientas y una importante cantidad en metálico que había depositado en uno de los cajones de la mesa del despacho.

ECOS DE SOCIEDAD

Se ha efectuado el bautizo de un hijo de los señores de Valerio, agregado militar italiano en la Corte de España.

Fue padrino el embajador de Italia en Madrid, marqués de Medici del Vascello.

—Han marchado a Málaga los marqueses de Urquijo y sus hijos, alojándose en su residencia de El Limonar, una de las más lindas existentes en la hermosa barriada de La Caleta.

Se anuncia una original fiesta de trajes en el palacio de los condes de Kuidoms.

El ministro de Méjico en París y su esposa, madame Alberto J. Pani, han dado en su palacio de la Legación un elegante almuerzo, al que han asistido las más relevantes personas de la colonia sudamericana.

Su Alteza Real la duquesa de Guisa ha marchado a Palermo.

La marquesa de Ivanrey ha regresado a su villa de Biarritz.

Se han prometido la señorita Marichu Mora y don Tomás Chávarri.

Ha llegado de Ronda la duquesa de Parcent.

COMUNISMO

Créditos austriacos a los Soviets

MOSCOU, 24.—El Gobierno austriaco acaba de garantizar por la U. R. S. S. nuevos créditos de 515.000 dólares. Desde noviembre de 1917 el importe de los créditos garantizados a la U. R. S. S. por el Gobierno austriaco se eleva a siete millones de dólares.

El consumo de pan en Karkov
MOSCOU, 24.—Según las noticias procedentes de Ucrania, el Soviet de Karkov ha dirigido un ruego a la población recomendando que reduzca en todo lo posible el consumo de pan.

En las panaderías municipales se ha establecido una fiscalización severísima, así como en todos los almacenes de aprovisionamiento.

Los agentes de la G. P. U. comprueban los documentos personales de los consumidores, y detienen a las personas provistas de pasaporte proletario.

Estas medidas han provocado penosa impresión entre los habitantes de la ciudad y del distrito de Karkov.

Invasión de osos y lobos
MOSCOU, 24.—Según noticias de Rusia Blanca, hay allí una verdadera invasión de lobos.

El periódico "Gowdok" escribe que los lobos se atreven hasta a penetrar durante el día en los pueblos y atacan a los habitantes.

En los bosques de la región de Syzana se señala la presencia de gran cantidad de osos, que cometen numerosos estragos.

La situación del partido comunista inglés

LONDRES, 24.—El Comité directivo del partido comunista de la Gran Bretaña se ha visto obligado a reconocer en su Memoria al Congreso anual que el número de miembros que el año anterior era de 7.234 ha disminuido durante el año 1928 hasta no contar más que con 3.500, y que la tirada del semanario del partido ha bajado considerablemente. Moscú ha ordenado presentar cincuenta candidatos en las próximas elecciones generales; pero los doscientos miembros que asisten al Congreso han sabido que el partido no dispone más que de veinte candidatos. Además, sólo hay en caja una suma de 750 libras esterlinas, siendo así que el Comité calcula en diez mil libras la cantidad necesaria para la campaña electoral.

El Vaticano y el Papa condenan la política social y moral del comunismo

MOSCOU, 24.—El órgano soviético "Isvestia" publica sin comentarios una nota oficiosa, procedente de la Santa Sede, en la que el Vaticano se ocupa de la situación de la Iglesia católica en Rusia. En dicha nota se precisan ciertos puntos, y además se establecen las siguientes distinciones esenciales: "En lo referente a la cuestión delicadísima de las relaciones, hay que hacer una distinción muy clara entre el Gobierno de la U. R. S. S. y la propaganda comunista. Con respecto al Gobierno de Moscú, el Vaticano, fiel a su principio de no intervenir en los asuntos interiores de un país, no piensa de ningún modo tomar parte en favor o en contra de tal Gobierno. Pero el Vaticano, como ya lo ha hecho el Padre Santo, condena severamente la doctrina política, social y moral del comunismo, por estar en abierta contradicción con la Iglesia católica."

Mitín comunista suspendido por la Policía

TORONTO, 24.—La Policía se ha visto obligada a utilizar bombas lacrimógenas para dispersar a los concurrentes a un mitín comunista, que se negaban a abandonar el local.

Las autoridades suspendieron el mitín, en vista de que sus organizadores trataban de burlar la orden de la Dirección de Seguridad que prohíbe que los discursos sean pronunciados en otro idioma que el inglés.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Accidentes de la circulación
Un tranvía del disco 3 chocó ayer en la calle de Serrano con la camioneta número 28.034 M., y el viajero José María Partereche Diez, de cuarenta y cinco años, domiciliado en Hermsilla, 39, sufrió lesiones de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS

Choque de vehículos
LA CORUÑA, 24.—En la Avenida de Fernández Latorre, el automóvil número 1.800, del servicio público, que conducía Andrés Santiago, de diez y nueve años de edad, chocó con un tranvía de la línea de Monelos, que guiaba Juan Ponte.

Un niño arrollado por el tren
MALAGA, 24.—Una máquina de los ferrocarriles suburbanos realizaba maniobras en el muelle de Heredia. Arrolló al niño Francisco Martínez, de doce años, y le produjo lesiones gravísimas.

Una granja agrícola destruida por el fuego
VITORIA, 24.—En el pueblo de Labastida se ha declarado un violento incendio en el edificio de la granja agrícola de la propiedad de don José A. Alonso.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

Incendio en el edificio de la granja agrícola
SANTANDER, 24.—En el pueblo de Ajo se declaró un incendio en la Casa Consistorial. El fuego se propagó a las casas de los maestros, que habitaban cerca del Municipio.

relativos a su posición. El "President Harrison" se ve además obligado a suspender la búsqueda a causa de su escasa provisión de combustible.

Otro buque en peligro
SAN JUAN (Nueva Brunswick), 24.—Se ha recibido un mensaje S. O. S. del vapor "Grazianerko". El buque se encuentra a los 55 grados 56 minutos de latitud Norte y 59 grados 37 minutos de longitud Oeste.

El "Dannedaik" logra reparar sus averías
NUEVA YORK, 24.—El buque mercante norteamericano "Dannedaik" comunica por telegrafía sin hilos que ha logrado reparar provisionalmente sus averías, dirigiéndose por sus propios medios a las islas Bermudas.

Se abandona la busca del "Teesbridge"
SAN JUAN DE TERRANOVA, 24.—Los barcos que realizaban pesquisas para encontrar el vapor británico "Teesbridge", que el domingo lanzó su último mensaje de socorro, cuando se encontraba a cuatrocientas millas del cabo Race, han abandonado sus trabajos de búsqueda.

Los límites fronterizos entre Italia y Egipto

EL CAIRO, 24.—Las quejas y alegatos que ha formulado recientemente el Gobierno italiano al Gobierno egipcio se refieren a la cuestión de límites fronterizos entre los dos países; asunto que, según se ha visto, todavía da lugar a controversias.

Italia ha dirigido una nota al Gobierno de Egipto haciendo diversas reclamaciones, que el Gabinete de El Cairo estima carecen de fundamento.

Sin embargo, el Gobierno estudia las medidas encaminadas a la completa ejecución, con carácter definitivo, del Tratado de Jerabub, concertado el año 1925, y con esto se evitará seguramente en lo sucesivo todo motivo de discordia entre las dos naciones.

LA SITUACION EN CHINA

La campaña antijaponesa
SHANGHAI, 24.—La agencia Indo-Pacific dice que se han producido graves incidentes entre un destacamento de marinos japoneses, que, a requerimiento de la tripulación de un barco mercante nipón, había acudido en auxilio de ésta y "coolies" chinos.

Los marinos japoneses detuvieron a varios de éstos, y al ser registrados se les han encontrado "carnets" en los que se explicaban detalladamente los movimientos de las tropas japonesas.

Disminuye la población de Pekín
PEKIN, 24.—La población ha disminuido en 600.000 habitantes, y, en su consecuencia, el valor de las casas en venta y el alquiler de las mismas han disminuido de modo extraordinario.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 24

Table with 2 columns: Description of public values and their corresponding prices.

Table with 2 columns: Description of bonds and their corresponding prices.

Table with 2 columns: Description of stocks and their corresponding prices.

Table with 2 columns: Description of foreign exchange rates and their corresponding prices.

Italia en Tripolitania

Una batalla
ROMA, 24.—"Il Giornale d'Italia" da cuenta de una batalla librada ayer entre los sensis y tropas italianas, en Tripolitania.

La columna italiana estaba constituida por tres batallones de tropas coloniales, un batallón de "meharis" y varias secciones de automóviles blindados.

El teniente Becezzini murió heroicamente al frente de su sección.

Dos notas de la Dirección general de Seguridad

La actuación delictiva de una Sociedad de Crédito

En la Dirección General de Seguridad se mantuvieron ayer dos notas oificiosas referentes a dos servicios policíacos.

Una de ellas dice así:
"El director general de Seguridad, que desde hace algún tiempo a ésta parte viene recibiendo quejas suscritas por socios pertenecientes a distintas entidades dedicadas a la construcción de casas baratas, ordeno al comisario jefe de la primera brigada de Investigación Criminal, D. Enrique Maqueda del Castillo, con motivo de un anuncio que apareció en el diario "ABC" de 23 de diciembre último, que practicara una amplia y reservada información sobre la Sociedad anunciante, titulada Banco Español de Crédito Hipotecario, cuyas oficinas tenía instaladas en el piso primero derecha de la casa número, 89 de la calle de Hermsilla.

El resultado de esta información y el estudio minucioso que se hizo de los estatutos de la misma vinieron a demostrar que esta Sociedad no funcionaba normalmente, y que el director gerente de la misma, amparándose en sus estatutos, cometía hechos que muy bien pudieran ser punibles, por lo que el comisario señor Maqueda, al objeto de concretar estos hechos y ratificar sus sospechas, comisionó al secretario de su brigada, don José Juan y Planellas, para que completara su información, asistiendo como delegado a la junta ordinaria que celebraba esta Sociedad en la mañana del 13 de los corrientes y el resultado de esta junta fue conocer de una manera clara y terminante la anormal situación del Banco y concretar los hechos en la forma siguiente:

Primero. Que, aunque esta Sociedad se acogió a los beneficios de la ley de Casas baratas, que aprobó sus estatutos por Real orden de 25 de mayo de 1925, seguía ofreciendo a sus socios en sus propagandas y contratos que suscribía estos beneficios no obstante la Real orden comunicada de 3 de agosto de 1927, en la que se anulaba la anterior concesión.

Segundo. Que de aquellos socios que suscribían un contrato especial, entregando su terreno a la Sociedad, y abonando el 25 por 100 del valor total de la construcción, para que a los siete meses se les edificara la casa objeto del contrato, con arreglo a la ley de Casas baratas, se les negaba el derecho adquirido, y no obstante el pago y cesión efectuados no se les construía la casa solicitada.

Tercero. Que a los socios que suscribían por contratos como cooperadores por una cantidad determinada (desde 2.000 pesetas, como mínimo, en adelante), para que en las adjudicaciones trimestrales cedidas por la Sociedad, mitad por sorteo y mitad por antigüedad, no les edificaba la casa adjudicada, unas veces por no hallarse al corriente de pago de los beneficiados excusa ésta urdida por el director gerente y otra que se esperaba la aprobación del ministerio del Trabajo al proyecto de construcción presentado con respecto a las adjudicaciones por antigüedad el director gerente, transfería a determinada persona, desde luego adicta a él, los "carnets" agraciados sin dar cuenta de ello al Consejo de Administración ni a los socios, y quedando por este procedimiento despojados de los beneficios todos aquellos que tenían el "carnet" al que por antigüedad le correspondía la adjudicación; para las adjudicaciones por sorteo tenía falsamente suscritos 4.000 "carnets", por la cantidad de 20 millones de pesetas, a nombre de determinada persona, y como es lógico, a ésta le correspondían el mayor número de adjudicaciones.

Todo lo relatado ocurrió en la última junta ya citada, y ello, unido a la investigación que se hizo para conocer los nombres de algunas de las muchas personas perjudicadas, se ordenó la clausura provisional del Banco, la detención de su director gerente, después de conocer a los nombres de algunos de sus cómplices, y la ocupación de los libros y documentos que demostraban las anomalías expuestas.

Se averiguó también que no se había abonado al Estado el impuesto del timbre de las acciones emitidas por el Banco por la cantidad de cinco millones de pesetas, que no abonaba el impuesto de utilidades sobre las comisiones que cobraban sus seiscientos agentes de Madrid y provincias, a los que, sin embargo, les cobraba el 8 por 100, de este impuesto, y que en el sellado de los libros de su contabilidad, al objeto de no satisfacer los derechos correspondientes en el Juzgado municipal, exhibía la Real orden de acogimiento a la ley de Casas baratas.

El director gerente del Banco, don Francisco Casimiro Jordá Gisbert, y sus cómplices fueron puestos a disposición del señor juez de instrucción de guardia, con el voluminoso atestado instruido por la Policía y los libros y documentos ocupados.

Sobre el descubrimiento de los robos
La segunda nota refiere lo siguiente:
"En la noche del 4 al 5 del actual violentaron en el Ayuntamiento de Cabezuela del Valle (Cáceres) la caja de caudales de la corporación, y saquearon el almacén-restanico del pueblo, establecido en el mismo edificio. Los ladrones, usando una palanqueta, violentaron puertas y ventanas, hasta llegar al interior del Ayuntamiento y del estanco, y se llevaron gran cantidad de dinero que había en el arca municipal, y tabaco, licor, comestibles, paquetes de té, cajas de papel de fumar, etcétera, etc.

El director general de Seguridad encomendó el servicio al jefe de la brigada de Investigación señor Maqueda, quien a su vez dió las instrucciones precisas a los agentes a sus órdenes don Juan Bautista Franco Ramos y don Juan Rojas Sánchez, quienes se trasladaron a Cabezuela del Valle, donde, a su llegada, se enteraron que por este hecho habían sido detenidos el secretario de dicha corporación, un hijo y un hermano suyos. Los agentes practicaron inspecciones oculares, y obtuvieron la impresión de que no se trataba de vecinos del pueblo, sino de gente maleante muy avezada al manejo de la palanqueta.

Comenzaron activísimas gestiones, que pronto se vieron coronadas por el éxito. En una caseta que hay a unos kilómetros de Cabezuela, propiedad del vecino de Navaconejo, Laureano Alonso, encontraron una palanqueta, una caja de cartón, redonda con restos de dulces, que los ladrones de-

bieron de comer mientras permanecieron en la caseta; otra caja de cartón, envase de los moritos de papel de fumar, y las envolturas de los paquetes de té que habían robado del almacén, todo lo cual fué reconocido por el perjudicado.

Seguendo el rastro de los ladrones, los policías llegaron hasta Plasencia, donde supieron que en el sitio conocido por Parador de Santa Elena dos cuñados, llamados Ricarcao y José, habían desaparecido de la ciudad; el primero, momentos antes de la llegada de los agentes, en dirección desconocida, y el segundo, unos días antes, con dirección a El Villar.

En pos de los fugitivos llegaron a El Villar, donde compraron que José había salido de allí.

Continuaron a La Jarilla, donde togaron, a su vez, detener al que dijo llamarse José Aveleira Rodríguez, "el Portugués"; a su madre, Bárbara Rodríguez Herrero, a su mujer, Flora Galera García, y a su hermana Isabel Fraile.

El primero fué reconocido como delincuente habitual contra la propiedad, ya detenido por este motivo en otras ocasiones. En Plasencia, donde fueron conducidos todos los detenidos, averiguaron los agentes que parte del tabaco robado en el estanco de Cabezuela había sido llevado por la detenida Bárbara Rodríguez a la cárcel de Cáceres para un hijo suyo llamado Amador Fraile Rodríguez, que se halla cumpliendo allí condena.

En Plasencia detuvieron también a Leoncio Corral, inquilino del Parador de Santa Elena, 29, quien declaró que en los últimos días de diciembre pasado acompañó al Ricarcao al rastrillo de Lorenza Domínguez Cisneros alias "la Roca", donde compró una palanqueta por el precio de siete pesetas, y reconoció que era la misma encontrada en las proximidades de Cabezuela.

Igualmente manifestó que ni el José ni Ricarcao estuvieron en Plasencia del 3 al 6 de enero.

La vivienda como factor en la mortalidad infantil

La sección segunda de la Sociedad Amigos del Niño ha comenzado los trabajos de investigación sobre la influencia que en la mortalidad infantil tiene la vivienda.

A propuesta del señor Sainz de los Terreros se acordó el siguiente esbozo de programa:

Aportación, con datos demostrativos, de las estadísticas de población de los distritos de la Corte, de la mortalidad general y de la infantil, de la natalidad y censo y característica de la vivienda en los mencionados distritos.

Como esta labor es base para el estudio comparativo de los barrios con predominio de vivienda insalubre y de los en que abunda la vivienda confortable, se solicita de cuantas personas puedan aportar datos lo hagan dirigiendo una nota a la Secretaría de la Sociedad Amigos del Niño, de Madrid (Pl. y Margall, 9, E. 16), en la que se consignen los que se indican a continuación: calle y número de la casa, expresión de los pisos y viviendas en cada piso, número de personas en cada familia, número de habitaciones en cada cuarto, número de hijos y edad de los mismos, y defunciones que se hayan registrado.

Constitución de una nueva Empresa petrolífera

NUEVA YORK, 24.—Los elementos directores de una gran Compañía petrolífera, que acaba de constituirse con el título de Petroleum Corporation of America, han comunicado hoy la inmediata iniciación de los trabajos.

La nueva Empresa está formada por la Prairie Oil Gas Co y la Prairie Pipe Line. Se cree que el nuevo grupo tiende a unirse con la Standard Oil.

Estos dos grupos de Compañías, dedicados a la producción y distribución de petróleo, extenderán sus operaciones a las explotaciones petrolíferas del Mundo entero.

La falsificación de monedas

BILBAO, 24.—No obstante la absoluta reserva de la Policía, que ha llegado a extremos no conocidos en Bilbao, se han sabido algunos detalles relacionados con la detención de Lino del Pozo, a cuyo nombre venía consignada desde Barcelona una caja, en la que se encontró gran cantidad de moneda falsa. La caja, como dijimos, fué capturada en la estación del Norte, y, según parece, no contenía billetes de 25 pesetas, como se dijo en un principio, sino gran cantidad de monedas de plata, falsificadas con escayola, de una, dos y cinco pesetas, representando un valor de 7.000.

La detención se efectuó en la villa de Plencia, en la madrugada, causando gran sensación en aquel vecindario, donde Lino era muy conocido, como hombre de grandes negocios. Actualmente se encuentra encarcelado en Guernica. Se dice que niega en absoluto estar comprometido en el asunto, y que no tenía conocimiento de que se hubiera usado su nombre para enviarle la caja en cuestión. Efectivamente, a Lino no se le ha cogido en flagrante delito ni en su casa se han encontrado vestigios de moneda falsa. Sin embargo, se sabe que no hace mucho tiempo Lino se encontraba en mala situación económica, que cambió repentinamente, pasando a manejar mucho dinero, y montando negocios al por mayor, que implicaban un capital bastante respetable.

Orquesta del Palacio de la Música

Homenaje al maestro Lassalle
Programa del festival Wagner que tendrá lugar el próximo sábado 26 a las seis y media de la tarde:
Salida y plegaria de Elisabeth, Elena Gilliska.

Romanza de "la estrella" del Tannhauser", Marcos Redondo.
Obertura de "Lohengrin", "Buque fantasma", "Colón", "Venusberg". Marcha del "Tannhauser".

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Totalmente agotadas las localidades para el estreno de "Rondalla", que se verificará mañana, viernes, a las diez y cuarto de la noche, desde hoy se ponen a la venta en contaduría las localidades para las funciones de tarde y noche de pasado mañana, sábado, y el domingo, en que se pondrá en escena "Rondalla".

Horas de contaduría: de once de la mañana a ocho de la noche, sin interrupción.
INFANTA ISABEL.—Todas las noches, y el domingo, tarde y noche, el nuevo gran éxito de Muñoz Seca, "El alfiler", que cuenta por llenos sus representaciones.

La contaduría se despacha con tres días de anticipación.
REINA VICTORIA.—Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas realizan una labor admirable en la comedia, de Ugarte y López Rubio, "De la noche a la mañana", obra que, por su originalidad y su gracia, es la nota culminante del momento teatral.

ESLAVA.—Mañana por la tarde, única función, "El camino de la felicidad", de Marquina y Martínez Sierra, creación insuperable de Catalina Bárcena.

Sábado, tarde, "Madame Pepita". Sábado, noche, y domingo, tarde y noche, "El camino de la felicidad".
ROMEA.—Tarde y noche, "Las lloronas". ¡Éxito verdaderamente creciente de risa!

Firma del Rey

MARINA

Real decreto concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al contralmirante don Gonzalo de la Puerta.

Idem aprobando el gasto de adquisición de 860 toneladas de carbón Cardiff, con destino al crucero "Reina Victoria Eugenia".

Idem disponiendo que el mando de la flotilla de contratorpederos sea independiente de la del buque insignia, el cual recaerá en un capitán de fragata.

Propuesta de ascenso a favor del capitán de fragata don Antonio Azarola, capitán de corbeta don Pablo Hermida y teniente de navío don Carlos Vila.

Idem de ascenso a favor del capitán de fragata don Guillermo Ferragut, capitán de corbeta don José Morgado y teniente de navío don Guillermo de Arnaiz.

Idem de mando del contratorpedero "Sanchez Barcaiztegui" para el capitán de fragata don Miguel Fontenla.

Idem de la provincia marítima de Alicante para el capitán de fragata don Enrique Rodríguez Fernández Mesa.

Idem de mando del buque planero "Giraldal" y jefe de la Comisión Hidrográfica para el capitán de fragata don Venancio Pérez Zorrilla.

Idem de ascenso a favor del alférez almirante de Ingenieros de la Armada don Fernando Corominas.

Idem de ascenso a favor del almirante de Ingenieros de la Armada don José de la Figuera.

Idem de ascenso a favor del teniente médico de la Armada don Eugenio Herráiz.

Idem de ascenso a favor del contador de navío don José María Navarro.

Idem de ascenso a favor del contador de fragata don Juan Miguel Ulecia.

Idem de ascenso a favor del contador de fragata don Adolfo Nuñez.

Idem de ingreso en el Cuerpo Jurídico de la Armada a favor del aspirante don Gregorio Sangüino.

GOBERNACION

Ascensos de Correos.

FOMENTO

Ascensos de ingenieros de Minas. Aprobando el reglamento del Instituto de Oceanografía.

BERTA SINGERMAN

Esta eminente recitadora dará una nueva audición poética el lunes 28 del actual a las seis de la tarde en el teatro de la Zarzuela, interpretando el siguiente programa:

Anoche cuando dormía, Antonio Machado; Día de sol (pregones en Lisboa), Fernando de Castro; Canciones de cuna, María Monwel; Bambo-Bambu (motivo popular brasilero), Anónimo; Polirritmo del juego de fútbol, Parra del Riego; Platero y yo, Juan Ramón Jiménez; Cuento de invierno, Enrique Díaz Canedo; Arrepentido, Tata Nacho; Los maderos de San Juan, Asunción Silva; Canción de las voces serenas, Torres Baudet; Soldadito de plomo, Tristán Klingsor; Alegrías del mar, Carlos Sabat Escartý.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Quintana II y Jáuregui contra Araquistain y Villaro II; segundo, a remonte, Ostolaza y Zabaleta contra Lasa y Berolegui.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Mendoza).—Tarde, no hay función; noche, a las 10.15, Rondalla (estreno).

LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6.15, Los mosquitos; a las 10.30 (cuarto viernes) beneficio aristocrático, Mal año de lobos. (Asistirán SS. MM. y AARR.).

INFANTA ISABEL.—A las 6.30, Me casó mi madre o las veleidades de Elena (dos horas y media de risa); a las 10.30, El alfiler (enorme éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz Artigas).—A las 6.30 y 10.30, De la noche a la mañana.

ESLAVA (Compañía Catalina Bárcena).—A las 6 (única función), El camino de la felicidad (enorme éxito).

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6.30 y 10.30, El sofá, el perro y la hija de Palomeque.

FUENCARRAL (Compañía de Matavillas).—A las 6.30 y 10.30, La Magdalena te guie y Las carifiosas (éxito definitivo).

ROMEA.—A las 6.30 y 10.30, Las lloronas (éxito verdad).

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El Racing de Santander triunfa del Betis

Se jugó ayer tarde en Madrid, arbitrando Melcón y alineándose los partidos del siguiente modo:

Betis. — Jesús; Jesusin, Jiménez; Angelillo, Estévez, Adolfo; Muñoz, Alvarez, Aranda, Enrique, Romero.

Racing Santander. — Raba; Santiuste, Gacimaga; Hernandez, Baragaño; Larrimaga, Santi, Loreda, Oscar, Larrimaga, Amos.

Antes del cuarto de hora de juego, el Racing marca dos tantos.

El dominio ha sido alterno; pero mientras los sevillanos llevan sus avances con excesivos pases cortos, con la consiguiente pérdida de rapidez los santanderinos se revelan mas veloces con sus largos cambios de juego.

A los seis minutos regatea Oscar a la defensa sevillana, y desde cerca cruza el balón, sin que Jesús se esfuerce en detenerlo. Poco despues, un magnifico tiro esquinado de Loreda bate por completo al guardameta del Betis, que realiza una infructuosa estratagem.

No se desaniman los sevillanos. Imprimen una mayor rapidez a sus avances y un avance a fondo, una clara mano de Gacimaga origina un "penalty". Lo tira muy bien Muñoz, y es el primer tanto del Betis.

Juego movidísimo y animado. Mucho entusiasmo en ambos equipos.

Situaciones difíciles para los guardametas, que se lucen en varias buenas paradas.

Oscar desperdicia a un metro una inmejorable ocasion para aumentar la ventaja del Racing.

Y próximo el fin del primer tiempo, una mala salida de Raba está a punto de costarles el empate a los santanderinos. Estos ven la situación comprometida y se emplean a fondo.

Dominan Jesús y los defensas del Betis tienen que intervenir con frecuencia. El desanso. Va el Racing por delante con 2 a 1.

En el segundo tiempo no hay dominio acentuado por parte de un equipo. Ataques a una y otra meta.

Un vistosísimo avance de los sevillanos el público lo premia con una gran ovación. La rapidez del juego es grande y agota a los sevillanos que, no obstante, vuelven otra vez al ataque. Faltan pocos minutos y domina el Betis.

En el último minuto un gol franco emocionante contra el Racing. Los defensas del Betis se dirigen también para el remate de la jugada.

Todo el equipo sevillano se agolpa frente al marco del Racing. Tirado el castigo, se produce un lío formidable y emocionante, sin que el tanto del empate llegue. Melcón silba el fin del encuentro con el triunfo del Racing santanderino por dos a uno.

El Real Madrid a Tolosa

Anoche salieron para Tolosa, donde estarán recibidos hasta el sábado, los jugadores del primer equipo del Real Madrid, que el domingo jugarán la semifinal contra el Athletic, de Bilbao, en San Mamés.

La expedición la integran Cabo, Prats, Esparza, Peña, Lazcano, Rubio, Morera y Lopez.

Hoy por la mañana saldrá Quesada. Mañana es posible que se desplace Urbe. A Urquiza, que se encuentra en Ondarroa, se le ha notificado que se traslade a Tolosa, y Triana partirá el sábado de Madrid directamente para Bilbao.

Ayer el doctor Oller reconoció solamente a Prats, al que le apreció una distensión de poquisima importancia, hasta el punto de poder asegurarse que se alineará el domingo.

No examinó a Rubio, que no se presentó en su consulta por haber asistido en la mañana de ayer al entrenamiento celebrado en Chamartín, completamente restablecido en la pequeña lesión que padecía, al parecer, en una rodilla.

El marquesado de Luca de Tena

En la Secretaría Auxiliar del presidente han facilitado a la Prensa la siguiente nota:

"Su Majestad el Rey ha hecho merced del título de marqués de Luca de Tena para sí, sus hijos y descendientes, a favor de don Torcuato Luca de Tena Alvarez Ossorio Reina y Pizarro, director y propietario de "A B C", premiando de este modo los grandes y constantes servicios que a la nación y a la Monarquía ha prestado el ilustre patriota.

Ello consagrará de un modo heráldico relevante la labor social, patriótica y de cultura a que don Torcuato Luca de Tena ha consagrado su vida."

Los relevantes merecimientos de don Torcuato Luca de Tena merecidos tienen la regia merced de que el Soberano ha hecho objeto al insignie periodista, justo premio que se otorga a una vida admirable de trabajo y acrisolado patriotismo.

Reciba el ilustre director de "A B C" nuestra cordial enhorabuena.

Las grandes estafas

El escándalo de la Société Fermière de Sucreries.—Detalles

PARIS, 24.—Se conocen nuevos detalles de la gran estafa últimamente descubierta por la Policía judicial, y cuya víctima ha sido el ministerio de Hacienda, con motivo de la negociación de los productos entregados por Alemania a título de prestaciones en especie.

El ministerio de Hacienda último un contrato el año 1927 con la Société Fermière de Sucreries para la venta de nueve mil toneladas de azúcar procedentes de las expresadas prestaciones, y cuyo valor quedó fijado en veinte millones de francos. La Sociedad en cuestión vendió el azúcar en Inglaterra; pero se declaró quebrada en el momento que venció el plazo fijado para el pago, eludiendo éste.

En 1928, el ministerio de Hacienda alquiló otro contrato con la Sociedad Maroca pour la Navigation et le Commerce para la venta de 30.000 toneladas del mismo producto, por valor de 65 millones de francos.

El azúcar fué vendido, y la Sociedad se declaró en quiebra hace dias, sin hacer el pago, cuyo vencimiento es precisamente mañana.

Como al frente de una y otra Sociedad figuraban los mismos nombres, la estafa fué prontamente puesta en claro, y el Estado dictó orden de detención, contra el profesor de la Facultad de Derecho de Lille, en uso de licencia, León Polber, como director de las expresadas Sociedades y dos administradores delegados, de la Société Marocaine, De Robiano, súbdito belga, y Neutzky, súbdito ruso. El primero fué detenido a las pocas horas; pero los otros habian huido, refugiándose el belga en su país y el ruso en Londres.

Trabajos de la Policía

PARIS, 24.—La Policía ha efectuado varios registros en diferentes Bancos de esta capital con objeto de paralizar todas las cuentas halladas en los mismos a nombre del señor León Polber, presidente del Consejo de Administración de la Société Fermière de Sucrerie, y de los demás complicados en la estafa al Estado francés.

Detención de dos financieros

BRUSELAS, 24.—Han sido detenidos dos financieros, padre e hijo, que se dedicaban a la compraventa en Bolsa de títulos y que enviaban a sus clientes relaciones falsas.

En sus cuentas se ha comprobado un déficit de varios centenares de miles de francos belgas.

Una información de un periódico ruso

MOSCÚ, 24.—La "Kobochai Gazette" publica un telegrama de París, sin indicar la fuente de su información, diciendo que el conde de Chevilly, complicado en el asunto de la "Gazette du Franc", remitio antes de su detención una suma de 700.000 francos a los emigrados rusos en París.

Se suspende la apuñecación al Rey Jorge de sus rayos ultravioleta

LONDRES, 24.—Aunque hoy no se ha publicado boletín alguno, la Secretaría de Buckingham Palace anuncia esta noche que el estado del Soberano continúa mejorando, y que desde hace varios dias se ha hecho innecesaria la aplicación del tratamiento de rayos ultravioleta.

Se ha decidido que el principe de Gales sustituya a su augusto padre el próximo 20 de febrero en la neta oficial que se celebra en el Palacio de Saint James.

El matrimonio del príncipe heredero de Noruega

Se cree que será el 9 de mayo

OSLO, 24.—La boda del príncipe Olaf, heredero de la corona de Noruega, con la princesa Martha de Suecia se celebrará definitivamente en Oslo, por consentimiento expreso de la familia real sueca.

Desde el matrimonio, en 1889, del Rey Jacobo VI de Escocia con la princesa Ana de Dinamarca y Noruega no se ha celebrado ningún otro regio enlace en esta capital.

Aunque no se ha fijado aún la fecha, se cree que será el jueves 9 de mayo próximo.

Información de Valencia

El accidente automovilista de la avenida del Puerto.—Homenaje.—La Presidencia del Ateneo Mercantil.—Banderas a la Guardia civil.—Notas taurinas

VALENCIA, 24.—Ante el Juzgado de primera instancia del distrito del Mar han prestado declaración varios testigos presenciales del accidente automovilista ocurrido el lunes en la Avenida del Puerto, a consecuencia de cual resultaron un viajero muerto y siete heridos graves. Todos éstos mejoran de las lesiones recibidas.

Los forenses han practicado la autopsia al cadáver de Joaquín Gullasa.

El "chauffeur", Marcelino Costa, continúa encarcelado y está abatidísimo.

Hoy se celebra en Lo Rat Penat una velada organizada como homenaje al padre Fullana.

En dicho acto hablará el director de "Las Provincias", don Teodoro Llorente.

Ha terminado el escrutinio celebrado en el Ateneo Mercantil para designación de los miembros que han de componer la junta directiva.

A la votación acudieron 1.350 socios de los 4.000 con que, aproximadamente, cuenta el Ateneo.

Ha resultado elegido presidente del Ateneo don Mariano Gómez, que durante muchos años ha venido ocupando el cargo.

Aún no se ha fijado la fecha en que se hará entrega a la Guardia civil de las banderas que regala al benemérito instituto esta provincia. Aun cuando en principio se había acordado que el solemne acto se celebrase el día 17 de marzo, aprovechando la estancia en Valencia de Su Majestad el Rey, es posible que la entrega se efectúe con anterioridad a esta fecha.

Asistirán a ella los generales Sanjurjo y Barrera y otras muchas personalidades militares. También asistirá la banda de música del Colegio de guardias jóvenes de Valdemoro, que llegará a esta ciudad en compañía de la escuadra de gastadores.

La Empresa de la Plaza de Toros de esta ciudad tiene ya ultimados cuantos detalles son precisos para la próxima temporada.

Se celebrarán durante ella diez y ocho corridas de toros y treinta novilladas.

La inauguración de la temporada tendrá efecto el día 3 de marzo, con una corrida de novillos. El día 17 del mismo mes se lidiarán toros de Concha y Sierra, y con motivo de la festividad de San José se celebrará la segunda corrida de toros, en la que serán lidiados seis cornúpetos de Félix Suárez.

Contra el aumento de los impuestos en Alemania

BERLIN, 24.— En la declaración que ha elevado al Gobierno del Reich el Comité directivo de las Asociaciones Financieras de Industria y Comercio se protesta vivamente contra el aumento de los impuestos decidido por el ministro de Hacienda y examinado a cubrir el déficit que presenta el presupuesto correspondiente a 1929.

Se atribuyen propósitos amistosos hacia Inglaterra

LONDRES, 24.—Según despachos de Moscú al "Daily News", en Herat se atribuye a Bacha-i-Sakao la intención de entrar en relaciones diplomáticas con el Gobierno británico, lo que, en el sentir de la opinión, viene a demostrar que Sakao no es sino un agente de Inglaterra.

Probable "modus vivendi" entre Portugal y España

LISBOA, 24.—El Consejo Superior de Agricultura ha deliberado acerca de la sobre la posibilidad de entablar negociaciones venientes de consultar con el Gobierno sobre el Gobierno español para concertar un "modus vivendi" en el que se introduzcan modificaciones en el régimen aduanero, en lo que concede a la importación y la exportación de ganado.

Ruptura de negociaciones entre Inglaterra y El Irak

LONDRES, 24.—Se anuncia oficialmente que el primer ministro del Irak ha telegrafado que las negociaciones entre el Gobierno del Irak y el Gobierno británico han quedado rotas.

El Irak atraviesa actualmente una serie de crisis, que arranca de diciembre de 1927, cuando se firmó en Londres el Tratado por el cual Inglaterra reconocía la independencia del Irak.

No obstante, las relaciones militares y financieras de los dos Estados debían ser arregladas por negociaciones especiales; estas negociaciones especiales son las que se declaran rotas.

Queda planteado un serio conflicto con esta ruptura, cuyo anuncio ha producido viva emoción en Inglaterra.

La modernización del alfabeto árabe

EL CAIRO, 24.—El rey Fuad de Egipto ha decidido conceder premios destinados a las mejores sugerencias que le sean presentadas relativas a la modernización del alfabeto árabe.

La impresión general es que esto constituye una preparación para introducir en el país el alfabeto latino.

La rebelión de Afganistán

Se confirma que Amanullah ha retirado su abdicación

BERLIN, 24.—El ministro plenipotenciario de Afganistán en esta capital ha manifestado que el ex Rey Amanullah ha decidido considerar como nula y sin efectos su reciente abdicación.

Agrega el citado diplomático que varias provincias han ofrecido su apoyo a Amanullah, con objeto de que pueda luchar contra el usurpador Habbib Ullah, antes Bacha-i-Sakao, y que actualmente se están efectuando grandes preparativos para comenzar en breve una ofensiva.

Animosidad en Cabul contra Bacha Sakao

LONDRES, 24.—Telegrafian de Peshawar al "Daily Telegraph" que en aquella ciudad circula insistentemente el rumor de que Bacha-i-Sakao ha recibido no ha mucho importantes fondos de una potencia extranjera, y que por ello es acusado de traición por la población de Cabul, creando se diariamente nuevos enemigos entre sus propios partidarios, lo que puede obligarle a la abdicación en muy breve plazo.

Muerto de un terrible golpe

SANTIAGO, 24.— Por la carretera de santa Irene, en dirección al puente de San Justo, marchaba en el estribo de una camioneta el joven de veintiocho años de edad Ramón Torrado, quien al pasar junto a un terrapien se dio un terrible golpe en la cabeza que cayó al suelo conmocionado. Murió a los pocos momentos a consecuencia del terrible golpe recibido.

Dictadura Civil

El Rey visita al jefe del Gobierno, que continúa indispuesto

Anoche a primera hora visitaron al general Primo de Rivera los doctores Quintana y Horcada, quienes dijeron, a la salida, que no habian redactado parte por no considerarlo necesario.

El marqués de Estella padece una afección gripal, que no presenta caracteres de gravedad, pues no obstante ser la hora que pudiera ofrecerse un recargo de temperatura, sólo alcanzaba ésta 37 grados y cuatro décimas.

Sin embargo, no se levantará de la cama en varios días.

A las siete de la tarde se presentó en el palacio de Buenavista, sin previo aviso, Su Majestad el Rey.

Don Alfonso subió a las habitaciones del enfermo, y estuvo conversando durante media hora con el general Primo de Rivera.

Sociedad de Naciones

Ratificación de Tratados

GINEBRA, 24.—El ministro de Chile en Suiza, señor Valdés Mendevidle, ha entregado en la Secretaría de la Sociedad de Naciones el instrumento de ratificación por el presidente de la República de Chile de la Convención internacional para la represión de la trata de mujeres y de niños.

La Comisión del Opio

GINEBRA, 24.— La Comisión del Opio, habiendo observado notables divergencias en un mismo punto de las estadísticas facilitadas por distintos Gobiernos respecto a la importación y exportación de estupefacientes, se ha mostrado unánime en hacer constar la necesidad de que la Secretaría de la Sociedad de Naciones se dirija a los Gobiernos interesados con objeto de que esas divergencias desaparezcan en el porvenir.

Las tapices de la toma de Arcila a Sevilla

Carreteo muerto.—El Carnaval.—El nuevo uniforme de los guardias del tráfico

SEVILLA, 24.—El presidente del Consejo de ministros ha comunicado al embajador de Portugal, señor Mello Barreto, que el Gobierno español, de acuerdo con el cardenal primado, ha autorizado el traslado a Sevilla, para que figuren en la Exposición, de los tres tapices representando la toma de Arcila, que se conservan en la iglesia parroquial de Pastrana, de la diócesis de Guadaluajara.

Los referidos tapices serán confiados al señor Mello Barreto, que se encargará de reintegrarlos a la iglesia de procedencia cuando termine el certamen.

—En el kilómetro 571 de la carretera de Sevilla a Huelva, en el sitio conocido por Cuesta de las Doblías, junto al río

Conferencias

En la tumba de Tut-Ank-Amen

El caedrático de la Universidad don Eduardo Ibarra y Rodríguez dió ayer tarde en el Ateneo una conferencia utilizando dispositivos generosamente cedidos por el señor Carter al Comité Anglohispano, que preside el excelentísimo señor duque de Alba.

Tras fijar el conferenciante la situación histórica de Egipto y referir sus vicisitudes en el reinado de Tut-Ank-Amen, reanudó la exposición de los objetos estudiados en la tumba, en la segunda época (1926-1927), entre ellos los tres ataúdes, uno de oro macizo, cuyo valor excede de millón y medio de pesetas, y la momia del rey, cuyo examen resuelve el problema de su origen.

Desfilaron luego por la pantalla las joyas preciosas del monarca (amuletos, pulseras y condecoraciones); sus estatuas y curiosos ejemplares de los shawabti correspondientes, estatuillas doradas representando servidores y de los barcos para los viajes de ultratumba.

Terminó la conferencia con la presentación del templete de los vasos canónicos conteniendo las vísceras del rey.

El conferenciante explicó los curiosos detalles del uso y calidades de estos objetos, dando interesantes noticias de la vida egipcia.

Conflictos Sociales

LONDRES, 24.—Según las últimas estadísticas publicadas por el ministerio del Trabajo, durante la última semana el número de obreros sin trabajo en la Gran Bretaña ha disminuido en 17.000.

Las relaciones germanopolacas

VARSOVIA, 24.— El presidente de la Delegación alemana ha marchado a Berlín con objeto de comunicar al Gobierno alemán los resultados de las últimas deliberaciones entre la Legación alemana que preside y la polaca.

Como el Gobierno polaco ha facilitado todas las precisiones necesarias sobre las condiciones a las que subordinaria la conclusión del Tratado de comercio, la reanudación de las negociaciones no dependerá más de la decisión del Gobierno alemán.

Política

Despacho esta mañana con S. M. el Rey el vicepresidente del Consejo, general Martínez Anido, sometiendo a la firma algunos decretos.

Hoy vistió la Corte de media gala con motivo del santo de la Infanta doña Paz. Se han cursado a S. A. numerosos telegramas de felicitación.

S. M. el Rey subió esta mañana a las habitaciones del conde del Grove para visitarle e informarse de su estado, que es muy satisfactorio.

La familia real se trasladó a mediodía a El Pardo, almorzando allí con su alteza el principe de Asturias. Regresaron a Palacio a media tarde.

Esta noche a las siete y cuarenta sale en el expreso de Andalucía, con dirección a Doñana, S. M. el Rey.

En Sevilla embarcará en el yate "Stephanophis", que irá escoltado hasta Bonanza por el cañonero "Recalde".

Al regreso de la cacería el Monarca se detendrá en Sevilla un par de dias.

Esta mañana a las once y media se verificó en Palacio la ceremonia de entregar a S. M. el Rey la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo rojo. Las insignias han sido regaladas a S. M. por el personal de todos los Cuerpos de la Armada y la comisión para la entrega la componian, con el ministro de Marina, los jefes de sus distintos Cuerpos.

Al otorgar el ministro a S. M. las mencionadas insignias, pronunció breves palabras en las que puso de manifiesto que siempre había constituido un anhelo de la Marina el que S. M. el Rey ostentara tan preciada condecoración como reconocimiento de su interés por su engrandecimiento y especialmente por su reciente actuación al frente de la flota en las últimas maniobras.

Que el haber tenido la suerte de llevar a ejecución este anhelo constituía para él un gran honor y que hacia votos por que muchos años pudiese ostentar S. M. la Gran Cruz para bien de la Patria y de la Marina.

Se procedió seguidamente a la imposición de las insignias, y a continuación Su Majestad pronunció un hermoso y elocuente discurso, empezando por manifestar que la Marina le habia demostrado en todo momento un gran cariño al cual correspondia pues desde su infancia fué aprendiendo en las playas el cariño a todos las cosas de la mar, y que despues de los barcos, se habia habituado a las costumbres de la gente de mar, lo que habia contribuido al mejoramiento de su salud y que en los Consejos de ministros habia puesto siempre su grano de arena para el engrandecimiento de la Marina, y que aun cuando mucho se habia conseguido, no estaba del todo satisfecho por lo que continuaria poniendo de su parte todo lo posible para conseguir su mayor perfección y eficacia, y que pueda pasear con orgullo su bandera por todos los mares del Mundo.

Durante las últimas maniobras habia seguido con gran interés los objetivos y ejercicio de la flota, y aun cuando consideraba que no habia hecho los méritos suficientes para la concesión de la Gran Cruz, la ostentaria con gran gusto, llevando sobre su pecho los colores de sus banderas.

Acto seguido habló S. M. con todos los presentes manifestando su satisfacción por ser la primera ocasión que se le habia presentado de ver reunidos ante Su Persona a los jefes de los distintos Cuerpos de la Armada.

A las diez de la mañana estuvieron en el Palacio de Buenavista los doctores Quintana y Horcada, visitando al jefe del Gobierno.

El doctor Quintana facilitó el siguiente parte facultativo:

"El presidente pasó el día tranquilo. La infección sigue su curso favorable."

El general Primo de Rivera recibió durante la mañana la visita de sus familiares interesándose por su estado la familia real, incluso el principe de Asturias, desde El Pardo, los ministros y diversas personalidades.

El ministro de Hacienda, muy mejorado de su indisposición, recibió en su domicilio los jefes del ministerio, con quienes despachó.

Poco varían los fondos públicos, repitiéndose la Deuda reguladora del Estado su precio anterior de 75.50.

El Banco de España permanece a 5,85 y el Español de Crédito recupera un entero.

Los ferrocarriles están poco negociados y los Explosivos menos firmes cerrando a 1.195, con depreciación de ocho pesetas.

La moneda extranjera sigue invariable permaneciendo los francos a 24 pesetas; las libras a 29,69 y los dólares a 6,12.

La familia real se trasladó a mediodía a El Pardo, almorzando allí con su alteza el principe de Asturias. Regresaron a Palacio a media tarde.

Esta noche a las siete y cuarenta sale en el expreso de Andalucía, con dirección a Doñana, S. M. el Rey.

En Sevilla embarcará en el yate "Stephanophis", que irá escoltado hasta Bonanza por el cañonero "Recalde".

Al regreso de la cacería el Monarca se detendrá en Sevilla un par de dias.

Esta mañana a las once y media se verificó en Palacio la ceremonia de entregar a S. M. el Rey la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo rojo.

Las insignias han sido regaladas a S. M. por el personal de todos los Cuerpos de la Armada y la comisión para la entrega la componian, con el ministro de Marina, los jefes de sus distintos Cuerpos.

Al otorgar el ministro a S. M. las mencionadas insignias, pronunció breves palabras en las que puso de manifiesto que siempre había constituido un anhelo de la Marina el que S. M. el Rey ostentara tan preciada condecoración como reconocimiento de su interés por su engrandecimiento y especialmente por su reciente actuación al frente de la flota en las últimas maniobras.

Que el haber tenido la suerte de llevar a ejecución este anhelo constituía para él un gran honor y que hacia votos por que muchos años pudiese ostentar S. M. la Gran Cruz para bien de la Patria y de la Marina.

Se procedió seguidamente a la imposición de las insignias, y a continuación Su Majestad pronunció un hermoso y elocuente discurso, empezando por manifestar que la Marina le habia demostrado en todo momento un gran cariño al cual correspondia pues desde su infancia fué aprendiendo en las playas el cariño a todos las cosas de la mar, y que despues de los barcos, se habia habituado a las costumbres de la gente de mar, lo que habia contribuido al mejoramiento de su salud y que en los Consejos de ministros habia puesto siempre su grano de arena para el engrandecimiento de la Marina, y que aun cuando mucho se habia conseguido, no estaba del todo satisfecho por lo que continuaria poniendo de su parte todo lo posible para conseguir su mayor perfección y eficacia, y que pueda pasear con orgullo su bandera por todos los mares del Mundo.

Durante las últimas maniobras habia seguido con gran interés los objetivos y ejercicio de la flota, y aun cuando consideraba que no habia hecho los méritos suficientes para la concesión de la Gran Cruz, la ostentaria con gran gusto, llevando sobre su pecho los colores de sus banderas.

Acto seguido habló S. M. con todos los presentes manifestando su satisfacción por ser la primera ocasión que se le habia presentado de ver reunidos ante Su Persona a los jefes de los distintos Cuerpos de la Armada.

Imprenta de "LA MAÑANA"
Minas, 1. Teléfono 54-912

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 1
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Señor D. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted amigo y a. a. q. r. s. m. Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Sagunto.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerto de Moros, 2.
Cayusa, Breñal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12. Tel. 15547

Horas: de once a una y de cuatro a seis